

## Liebe Eltern,

Im Oktober 2023 haben wir als Kita MS Piratenclub die Fahrt aufgenommen und uns beim Projekt „Stiftung Kinder forschen – KIQ gemeinsam für Kita-Qualität“ beworben.

Schnell wurde die Teilnahme bestätigt und wir wurden ausgewählt aus rund 90 Einrichtungen quer aus Deutschland an diesem Programm teilzunehmen.

Das KIQ-Programm umfasst ineinandergreifende Maßnahmen zur professionellen und persönlichen Weiterentwicklung:

- Eine Fortbildungsreihe mit Präsenz- und Online-Angeboten
- Unterstützung beim Transfer in den Kita-Alltag z.B. durch Praxisaufgaben oder Inhouse-Fortbildungen für das Team
- Persönliche Betreuung und individuelle Beratung durch eine externe Prozessbegleitung
- Viel Raum für Selbstreflexion und kollegialen Austausch – regional und mit „KIQ“-Kitas bundesweit

Mit vielfältigen Maßnahmen auf unterschiedlichen Ebenen fördert „KIQ“ die Verständigung auf ***gemeinsame Haltung zum Entdecken & Forschen***.

Im Team trägt das Programm zur Weiterentwicklung der pädagogischen Qualität in unserer Kita bei.

Es besteht ein zeitlicher Aufwand, der sich aber lohnt. Das Programm erstreckt sich über 1,5 Jahre.

Unsere Kita ist ein besonderer Ort für die Entwicklung ihrer Kinder. Was und wie sie lernen, prägt ihr weiteres Leben. Mit dem Programm möchte die Stiftung „Kinder forschen“ unterstützen, unsere Kita zu einer entdeckenden und forschenden Lebenswelt weiter zu entwickeln.

**Auch Sie als Eltern sind dazu aufgefordert uns bei dieser spannenden Reise mit der MS Piratenclub zu begleiten.**

Frau Schottke-Blücher und Frau Kleie sind als Tandem für unsere Einrichtung vertreten und haben bereits Präsenz- und Online-Fortbildungen absolviert. Am 31.01.2024 findet am Abend hierfür eine Veranstaltung für das Erzieher-Team statt, bei der wir von einer externen Referentin des Forscherteams betreut werden.

Um unseren Stand, unsere Fortschritte und Ergebnisse auch an Sie weiterzugeben, werden wir eine **Forscherecke im Innenhof** errichten bei denen Ihnen dauerhaft unsere Bilanz ausgestellt wird.

Gerne sind sie aufgefordert mit ihrem Kind ***gemeinsam*** den Forscherwagen zu benutzen und gemeinsames Forschen und Entdecken in ihren Alltag zu etablieren.

Wir freuen uns auf eine gemeinsame Reise, mit unserer MS Piratenclub, um Forschen und Entdecken mehr Präsenz in unserem Leben zu schenken und hoffen auf stetige Unterstützung Ihrerseits.

### Das Team der Kita MS Piratenclub

In Vertretung der gesamten Mannschaft

\_\_\_\_\_ & \_\_\_\_\_

Frau Janina Schottke-Blücher & Sophie Kleie